

(2001/C 46 E/234)

PREGUNTA ESCRITA E-1476/00
de Marie-Arlette Carlotti (PSE) a la Comisión

(11 de mayo de 2000)

Asunto: Nuevo impulso a la cooperación euromediterránea: programa «Euro Med Ciencias Humanas»

El mes pasado, con ocasión del debate y la aprobación de la resolución relativa al proceso de Barcelona (B5-0297-2000), el Parlamento Europeo confirmó con vigor su compromiso para establecer una auténtica cooperación entre las dos orillas del Mediterráneo.

La elaboración de una cooperación de este tipo requiere que se refuercen tanto el entendimiento como los intercambios entre los pueblos de la cuenca mediterránea. Éste era el objetivo del programa Euro Med Ciencias Humanas, presentado en mayo de 1998 en el marco de la tercera fase del proceso de Barcelona. El comité Euro-Med de 8 de mayo de 1998 reconocía que los proyectos «Hist-Med» de la Universidad de Perugia e «Interacciones culturales en el Mediterráneo» del instituto mediterráneo de ciencias humanas podrían figurar entre los primeros proyectos regionales realizados en este ámbito.

Sin embargo, en la actualidad este programa se halla, al igual que la cooperación euromediterránea en su totalidad, en un punto muerto.

¿Cuáles son las propuestas de la Comisión para contribuir a reactivar el proceso de Barcelona, sobre todo en su tercera fase, como solicita el Parlamento Europeo?

¿Qué medidas va a adoptar la Comisión para que el programa Euro Med Ciencias Humanas pase al fin a ser operativo?:

1. ¿Se considera el recurso al apartado 5 del artículo 2 del vademécum sobre la concesión de ayudas, que prevé que una parte limitada del presupuesto puede destinarse a las propuestas espontáneas?
2. ¿Piensa la Comisión aplicar a este programa la «fase piloto» que figura en el nuevo reglamento financiero MEDA II?

Respuesta del Sr. Patten en nombre de la Comisión

(7 de junio de 2000)

Los aspectos social, cultural y humano del proceso de Barcelona se han reforzado de manera significativa desde el lanzamiento de la Asociación euromediterránea a finales de 1995. En este contexto se señala que se han establecido tres programas regionales de un volumen financiero sustancial que ya están en funcionamiento: Euromed Patrimonio (programa regional para la recuperación del patrimonio cultural euromediterráneo: 17,1 M€ en su primera fase), Euromed Audiovisual (programa regional para la cooperación audiovisual euromediterránea: 20 M€ en su primera fase) y Euromed Juventud (programa regional para la consolidación de las asociaciones de juventud y los intercambios de jóvenes a nivel euromediterráneo: 6 M€ en su primera fase). Conviene asimismo señalar que la Comisión se prepara a lanzar al final del primer semestre de 2000 la segunda fase del programa Euromed Patrimonio (Euromed Patrimonio II), que se llevará a cabo mediante una convocatoria de presentación de propuestas publicada en el Diario Oficial y en el servidor Europa.

Por lo que se refiere al futuro del Programa Euromed Ciencias Humanas, no ha sido posible iniciarlo aún por razones de procedimiento interno, vinculadas, en particular, a los requisitos de respeto de las normas de la transparencia y apertura a la competencia. La Comisión está examinando este expediente atentamente con el fin de encontrar una solución, si es posible, cuanto antes.